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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO  UNIVERSITÁRIO 2 

SECRETARIA  3 

ATA Nº 02/2015 4 

Aos doze dias do mês de março de dois mil e quinze, às quatorze horas, na Sala de 5 

Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, 6 

localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na 7 

Avenida General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob a 8 

Presidência do Magnífico Reitor, Professor Carlos Luciano Sant'Ana Vargas, reuniu-se 9 

extraordinariamente o Conselho Universitário - COU, com a presença da Vice-Reitora 10 

Professora Gisele Alves de Sá Quimelli e dos Conselheiros Adriana Scoton Antonio 11 

Chinelatto, Alexandre Almeida Rocha, Alexandre Camilo Júnior (suplente), Amaury dos 12 

Martyres, Ana Paula Parra Leite, Ariangelo Hauer Dias, Aroldo Messias de Melo Junior,  13 

Cristina Berger Fadel, Eduardo Fávero Caires, Elenice Parise Foltran, Fabiana Postiglione 14 

Mansani, Hermínia Regina Bugeste Marinho (suplente), José Flávio Marcelino Borges, 15 

José Tadeu Teles Lunardi, Luiz Laertes de Freitas, Marcelo Bilobrovec, Marcus William 16 

Hauser, Maria Lúcia Cazarin Beserra Madruga, Maria Magdalena Ribas Döll, Maria 17 

Salete Marcon Gomes Vaz (suplente), Marilisa do Rocio Oliveira, Miguel Archanjo de 18 

Freitas Júnior, Neide Keiko Kravchychyn Cappelletti, Osnara Maria Mongruel Gomes, 19 

Paulo Vitor Farago (suplente), Ricardo Diniz Correia de Almeida, Rosane Falate 20 

(suplente), Sandro Rogério Camargo, Sérgio Ricardo de Lazaro, Silvana Maura Batista 21 

de Carvalho, Silviane Buss Tupich, Solange Aparecida Barbosa de Moraes Barros, 22 

Vanderlei Schneider de Lima, Wolfgang João Meyer e Zoli Catarina Zacharias de 23 

Oliveira; Contando ainda com a presença dos servidores Dierone César Foltran Júnior, 24 
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Ítalo Sérgio Grande, Joani Alves Ferreira, João Irineu de Resende Miranda e Neomil 25 

Macedo para apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - Processo nº 02.525/2015. 26 

Interessada: Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD. Assunto: Proposta de Novo 27 

Calendário Universitário da Universidade Estadual de Ponta Grossa, para o ano letivo de 28 

2015. Relatora: Mesa. Constatada a existência de quórum regimental, o Senhor 29 

Presidente deu início a reunião justificando a ausência da Conselheira Esméria de 30 

Lourdes Saveli em razão de compromissos previamente agendados; Seguiu procedendo 31 

a chamada do processo pautado e passou a palavra ao Conselheiro Miguel Archanjo de 32 

Freitas Júnior para breve relato. O Conselheiro passou as considerações da matéria que 33 

trata de novo Calendário Universitário, considerando as decisões dos sindicatos para o 34 

fim da paralisação e retorno às atividades, bem como, garantir aos acadêmicos os dias 35 

letivos suficientes para que as disciplinas sejam validadas; continuou explicando toda a 36 

dinâmica de readequação do calendário, as particularidades do demonstrativo dos dias 37 

letivos, justificando a retirada de recessos acadêmicos e administrativos para adequação 38 

da distribuição igualitária entre os dias semanais; finalizou requerendo a aprovação da 39 

proposta. A Conselheira Fabiana Postiglione Mansani solicitou que o período de recesso 40 

acadêmico compreendido entre quatorze (14) a dezessete (17) de outubro, fosse 41 

desconsiderado e que o mês de dezembro pudesse encerrar antes suas atividades, devido 42 

realização das formaturas particulares já agendadas e que coincidiriam com as datas de 43 

exames finais, e recomposição de carga horária. Ainda sobre esta mesma semana, a 44 

Conselheira Zoli Catarina Zacharias de Oliveira solicitou que o recesso fosse estendido aos 45 

agentes universitários em virtude da supressão de outros no decorrer do ano. O 46 

Conselheiro José Flávio Marcelino Borges pediu esclarecimentos sobre realização dos 47 

eventos afetos ao Programa de Iniciação Científica - PIBIC e ao Programa Institucional 48 
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de Bolsa de Iniciação à Docência - PIBID que ocorrerão em Ponta Grossa e concluiu 49 

questionando se a proposta apresentada não prejudicaria as datas dos concursos 50 

vestibulares da UEPG. O Conselheiro relator Miguel Archanjo de Freitas Júnior explicou 51 

que o evento do PIBIC já estaria agendado para esta semana compreendida no mês de 52 

outubro e que envidaria esforços para que o PIBID ocorra na mesma semana para não 53 

haver remanejamento das aulas; sobre os concursos vestibulares, o Conselheiro Marcelo 54 

Bilobrovec solicitou aparte para evidenciar que no vestibular de inverno não haveria 55 

dificuldades, porém salientou que para o vestibular de verão, a rede estadual também 56 

estaria em semana de provas e não poderiam ceder seus espaços e concluiu que 57 

administrativamente precisariam reavaliar os dias de aplicação das provas. A 58 

Conselheira Solange Aparecida Barbosa de Moraes Barros se manifestou para reforçar a 59 

proposta da Conselheira Fabiana Postiglione Mansani pela antecipação da finalização 60 

do ano letivo, considerando a semana de recesso acadêmico em outubro como dias 61 

letivos. O Conselheiro relator refutando tal proposta defendeu que, após consulta às 62 

outras pró-reitorias construiu-se a proposta original visando que os eventos são 63 

obrigatórios para a Instituição. A Presidência retomou a palavra e apresentou ambas as 64 

propostas, do relator da forma como estava sendo apresentada e da Conselheira 65 

Fabiana Postiglione Mansani na retirada do recesso acadêmico de outubro e 66 

antecipação da semana de exames e recomposição de carga horária em dezembro. O 67 

Professor Adriel Ferreira da Fonseca, Diretor de Pós-Graduação da Pró-Reitoria de 68 

Pesquisa e Pós-Graduação - PROPESP foi solicitado para se manifestar sobre a proposta 69 

do relator pronunciando-se favorável e que a proposta atenderia perfeitamente as 70 

condições para a realização do PIBIC que teria cerca de duzentos e noventa e cinco 71 

(295) acadêmicos em condições de apresentar seus trabalhos. O Conselheiro relator 72 

complementou que para o PIBID teriam aproximadamente trezentos e dez (310) 73 
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acadêmicos aptos. A Senhora Vice-Reitora Professora Gisele Alves de Sá Quimelli em 74 

suma, se manifestou para defender que a proposta do calendário seria em atendimento 75 

geral da UEPG e as peculiaridades setoriais ou de cursos deveriam ser providenciadas a 76 

posteriori de acordo com a instância para as devidas adaptações. O Conselheiro 77 

Vanderlei Schneider de Lima defendeu a proposta do relator e concordou com a Vice-78 

Reitora em sua manifestação. Após nova manifestação da Conselheira Fabiana 79 

Postiglione Mansani acerca da semana em outubro, popularmente conhecida como 80 

“semana do saco cheio”, para que pudesse ser considerada então de recomposição de 81 

carga horária, visto que nem todos os acadêmicos estariam envolvidos nos eventos, os 82 

outros Diretores dos Setores de Conhecimento se manifestaram para relatar que outras 83 

atividades já estariam previstas para esta semana, algumas envolvendo os espaços físicos 84 

das salas de aula, desta maneira as atividades poderiam ser transferidas para os eventos. 85 

A Conselheira Marilisa do Rocio Oliveira questionou se diante desta proposta mudaria a 86 

semana de exames em dezembro; alertou considerando os colegiados que forem ajustar 87 

as datas de exames, se não ocorreria problemas quanto aos demais e se nestes casos seria 88 

tratado como excepcionalidade pelo Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão - CEPE. A 89 

Senhora Vice-Reitora Professora Gisele Alves de Sá Quimelli salientou que a orientação 90 

da Reitoria seria para que as determinações e orientações sejam no âmbito dos 91 

colegiados, ressaltando o adiantamento das datas para que as formaturas possam 92 

ocorrer. A Conselheira Marilisa do Rocio Oliveira questionou ainda quanto orientação de 93 

não se fazer exames fora da semana fixada para este fim, podendo algum curso ou 94 

departamento não entender e até mesmo dificultar o andamento da turma. A Senhora 95 

Vice-Reitora solicitou auxílio jurídico e questionou se mediante anuência de todos os 96 

acadêmicos a data poderia ser adiantada, mesmo sendo fora da semana reservada. O 97 

Chefe da Procuradoria Jurídica professor João Irineu de Resende Miranda afirmou que o 98 
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Colegiado de Curso teria a prerrogativa, inclusive para determinar a excepcionalidade. 99 

A Conselheira Elenice Parise Foltran sugeriu que a semana de outubro fosse considerada 100 

de transferência de atividades, devido eventos do Setor agendados que aconteceriam 101 

nas férias e que serão transferidos para outubro. O Conselheiro Eduardo Fávero Caires 102 

contribuiu na discussão para sugerir que esta semana de outubro seja dias letivos e com 103 

transferência de atividades obrigatória, em face de atender todos os pleitos. Lembrou o 104 

Conselheiro Luiz Laertes de Freitas que houve um acordo de que não haveria mais 105 

formaturas no mês de dezembro devido ao excesso de trabalhos na PROGRAD e o curto 106 

prazo para organização; também contestou a competência dos colegiados quanto a 107 

tomada de algumas decisões relativas às datas. A Conselheira Maria Magdalena Ribas 108 

Döll recomendou haver duas (2) semanas em dezembro para quem necessitar de carga 109 

horária e para fazer os exames finais. O Conselheiro José Flávio Marcelino Borges 110 

corroborou com o posicionamento do Conselheiro Eduardo Fávero Caires e acrescentou 111 

que os dias letivos considerados em outubro poderiam ser repassados para dezembro 112 

como recomposição de carga horária. Seguidamente, após discussões foi apresentada a 113 

proposta pelo Conselheiro relator Miguel Archanjo de Freitas Júnior que entre os dias 14 114 

(quatorze) a 17 (dezessete) de outubro seriam letivos e que o período compreendido 115 

entre 09 (nove) a 19 (dezenove) de dezembro seria de recomposição de carga horária e 116 

exames finais. A matéria suficientemente esclarecida, colocada em votação, recebeu 117 

aprovação unânime. O Senhor Presidente cedeu a palavra à Conselheira Fabiana 118 

Postiglione Mansani para relato a respeito do Calendário do Curso de Medicina, para o 119 

ano 2014/2015 - segundo semestre; a Conselheira relatora mencionou que o Curso inicia-120 

se sempre no mês de julho, no entanto neste ano atípico o calendário proposto fora 121 

estendido até julho, com previsão de início para o mês de agosto; solicitou, ainda, o 122 

ajuste para o término do internato para o dia vinte e seis (26) de junho, respeitando-se 123 
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as datas limites de lançamento de notas e a formatura para o dia dez (10) de julho. O 124 

Senhor Presidente colocou a matéria em votação, sendo aprovada por todos os 125 

Conselheiros presentes. Finda a pauta, passou-se aos processos por inclusão, sendo 126 

solicitada por parte da Conselheira Solange Aparecida Barbosa de Moraes Barros a 127 

inserção do PROCESSO Nº 00831/2015, interessada Sandra Regina Vozeniak dos Santos 128 

que requer licença sem vencimentos para tratar de assuntos particulares, pelo período 129 

de um (1) ano. O Senhor Presidente colocou em discussão a matéria e posterior votação, 130 

a qual foi aceita e aprovada por unanimidade. Na continuidade, foi dado espaço à 131 

palavra livre pelo Senhor Presidente que cedeu a palavra ao Conselheiro José Flávio 132 

Marcelino Borges que se manifestou para relembrar a respeito da revisão da Resolução 133 

UNIV nº 36/2009 que aprovou o Regulamento Geral dos processos de consulta ou de 134 

eleições para escolha dos dirigentes universitários e de representantes nos colegiados 135 

deliberativos da UEPG; encaminhou processo com algumas sugestões e que deveria ser 136 

encaminhado para sequência das discussões, visto não ser mais período eleitoral 137 

institucional. O Conselheiro Ricardo Diniz Correia de Almeida, por sua vez, manifestou-se 138 

para solicitar à Coordenadoria Permanente de Seleção - CPS, maiores informações sobre 139 

as datas dos processos seletivos, posto que o concurso vestibular acontecesse no período 140 

de recesso. O Conselheiro José Tadeu Teles Lunardi relatou que em assembleia nesta 141 

data pela manhã, a Seção Sindical dos Docentes da Universidade Estadual de Ponta 142 

Grossa - SINDUEPG deliberou pelo fim da paralisação com a continuidade do estado 143 

de greve; sugeriu que pudesse ser realizada uma nova acolhida aos acadêmicos em 144 

seu retorno, para explicações e conhecimento da situação a partir deste momento. 145 

Pediu a palavra, o Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior para justificar que a 146 

Coordenadoria de Assistência e Orientação ao Estudante - CAOE, responsável por tal 147 

atividade, não teria tempo hábil para organização e mobilização acadêmica, dessa 148 
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forma, apoiando que os Coordenadores dos Cursos fossem os responsáveis. A 149 

Conselheira Hermínia Regina Bugeste Marinho divulgou que esteve em Brasília junto 150 

ao Conselho Nacional de Educação - CNE, em plenária, para acompanhamento da 151 

solicitação do recredenciamento da UEPG para a oferta de Cursos Superiores de 152 

Graduação na Modalidade a Distância, com atividades de apoio presencial nos polos 153 

pertencentes ao Sistema Universidade Aberta do Brasil - UAB, cuja decisão foi pela 154 

concessão de mais dez (10) anos. A Presidência elogiou e parabenizou o Núcleo de 155 

Tecnologia e Educação Aberta e a Distância - NUTEAD pelo recredenciamento. Na 156 

sequência, fez uso da palavra o Conselheiro Eduardo Fávero Caires para narrar sobre 157 

o crescimento e a movimentação financeira causada pelos Cursos de Pós-Graduação 158 

Stricto sensu, onde não se poderia comparar a dez (10) anos atrás em termos de 159 

volume, no entanto, em sua maioria, as secretarias dos cursos ainda estariam sem 160 

pessoal para atendimento administrativo; considerou que a aprovação do Programa 161 

de Apoio a Pós-Graduação Stricto sensu da Universidade Estadual de Ponta Grossa - 162 

PROAP-UEPG foi um avanço institucional, considerando isto, solicitou que quando 163 

houvesse corte financeiro não fosse linear, preocupando-se com a melhora ou 164 

manutenção dos cursos perante os conceitos da Coordenação de Aperfeiçoamento de 165 

Pessoal de Nível Superior - CAPES, uma vez que recursos humanos faria parte desta 166 

conta. A Conselheira Elenice Parise Foltran mostrou-se preocupada com as reformas 167 

em andamento no Setor de Ciências Humanas, Letras e Artes - SECIHLA, considerando 168 

o retorno das atividades acadêmicas. Não havendo mais inscrições, o Senhor 169 

Presidente, em resposta às preocupações do Conselheiro Ricardo Diniz Correia de 170 

Almeida, propôs que o Coordenador Professor Ivo Mário Mathias da Coordenadoria de 171 

Processos de Seleção - CPS fosse convidado para relato a respeito dos processos 172 

seletivos; explanou sobre o momento que a Universidade tem passado e que um dos 173 
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assuntos mais debatido teria sido o corte total do custeio pelo Governo Estadual, o que 174 

resultou em reunião com todos os reitores para solicitar a reversão do corte, 175 

procedendo em resultado positivo, visto ter havido liberação de recursos equivalente a 176 

um (1) trimestre; relatou ainda, que os recursos da área da saúde destinados ao 177 

Hospital Universitário também foram liberados em partes, ambos minuciosamente 178 

bem destinados, considerando a restrição orçamentária e o pagamento do que já teria 179 

sido entregue; relativo a convênios, comentou que assim que houver a entrada 180 

financeira, a UEPG suprirá os eventuais problemas; a respeito das obras em 181 

andamento, informou que solicitou ao Estado a liberação dos recursos para celeridade 182 

das empreiteiras; elucidou a respeito de gestão financeira que para a comunidade 183 

universitária, de um modo geral, o que interessa seria o dinheiro, no entanto na área 184 

de finanças públicas, o mais importante seria a autorização através dos recursos 185 

orçamentários; finalizou informando que a previsão para liberação da verba 186 

destinada aos Setores de Conhecimento será no mês de abril e que a folha de 187 

pagamento foi encerrada com a inclusão do terço de férias sem correção monetária. 188 

Não havendo nada mais a tratar, às quinze horas e trinta minutos, a Presidência 189 

agradeceu a presença de todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Eliane 190 

Maria Fidelis, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de 191 

aprovada será assinada pelos presentes. Sala de Reuniões dos Conselhos Superiores, 192 

Campus Uvaranas, doze de março de dois mil e quinze. 193 

ATA Nº 02/2015 194 

Carlos Luciano Sant'Ana Vargas   ____________________________________ 195 

Gisele Alves de Sá Quimelli                           ____________________________________ 196 
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